

La necesidad de resistir

Sebastian Trueba¹

Federico Ayciriet²

ARK CAICYT: <https://id.caicyt.gov.ar/ark:/s24226459/cofsa8akg>

Totalidad no significa más que el sistema entero. No podemos entender ninguna parte de un sistema sin entender el sistema entero, y el sistema entero no es una cosa, sino un conjunto de relaciones. Por esto la inmediatez es tan problemática. La inmediatez es inherentemente ideológica, e ideológicamente mistificadora. ¡Porque la totalidad no está dada en la inmediatez!
(Fisher, 2024, p.155)

Cada día resulta más revolucionario el simple acto de leer, escribir y hacer una revista académica. Dedicar tiempo a evaluar artículos que demandaron semanas o meses de trabajo, sugerir mejoras, reescribirlos, editarlos, preparar la plataforma web para su publicación, discutir el orden de aparición, diseñar las piezas artísticas de la portada y del interior, entre tantas otras tareas, es una forma de resistir a la lógica de la inmediatez. Una forma que no siempre elegimos, pero que, de algún modo, nos acontece.

La universidad, como institución pública, sostiene estructuras que, en cierta medida, nos invitan —o incluso nos obligan— a desacelerar para poder cumplir con las funciones que nos propone: luchar contra lo efímero y abrir espacio a quienes dedican años de su vida a estudiar e investigar. Nos propone defender lo humano, dedicar tiempo a otros humanos, en un tiempo en el que la crueldad y la indiferencia parecen instalarse como norma, promovidas tanto desde las redes sociales como desde los gobiernos de turno.

La revista Entramados es solo un eslabón más de esta universidad pública que hoy es bastardeada y desfinanciada, en un intento por degradarnos a meros engranajes de producción, donde unos pocos disfrutan de las ganancias del esfuerzo ajeno. Pero no estamos solos. No somos la única revista, ni la Universidad Nacional de Mar del Plata es la única que se sostiene y resiste. Somos muchos —por suerte— y aquí seguiremos.

Cada seis meses renovamos el ejercicio de publicar un nuevo número y, con él, reafirmamos nuestra presencia. En esta edición, ofrecemos una serie de artículos diversos e interesantes, junto con un dossier coordinado por Luis Porta, Francisco Ramallo y Ximena Magalí Villarreal. En total, son 20 textos, entre los cuales queremos destacar especialmente la entrevista que Luciana Albornoz realizó a Carlos Skliar, con

¹ El Dr. Sebastian A. Trueba es el director de la revista “Entramados: educación y sociedad”, es docente e investigador de la Facultad de Humanidades de la Universidad Nacional de Mar del Plata y se desempeña en diversas instituciones de educación superior. ORCID: <https://orcid.org/0000-0003-0011-5468> / sebastiantrueba@gmail.com

² El Magíster Federico Ayciriet es el secretario de la revista “Entramados: educación y sociedad”, es docente e investigador de la Facultad de Humanidades de la Universidad Nacional de Mar del Plata y se desempeña en diversas instituciones de educación superior. ORCID: <https://orcid.org/0009-0000-1093-9837> / fayciriet@gmail.com

motivo de la publicación de su último libro *Narrar, pensar, escribir y educar en este mundo*, una conversación que, en sí misma, representa otra forma de resistir a la fugacidad que cuestionamos al inicio de esta editorial.

Esperamos que este gesto —el de publicar una revista académica— sirva como aliento para quienes, como nosotros, aún creen que resistir es necesario.

Referencias

Fisher, M. (2024). *Deseo poscapitalista. Las últimas clases*. Buenos Aires. Caja Negra.